

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 05 de octubre de 2009.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** La UAEM en *La Jornada Morelos*

**Nacional:** Rechazan rectores destinar recursos para las becas que otorga el CONACYT

## SALUD:

**Estatad:** Intensa vigilancia para evitar el uso de clenbuterol para la engorda de ganado

**Internacional:** Sacuden sismos a Indonesia y Filipinas; inundaciones en India

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Aseguran comercializar nopal durante el 2010

**Nacional:** La economía mexicana se contraerá 7.3 por ciento este año, prevé el FMI

**Internacional:** Inaugura Gruma en Melbourne, una planta de nueva generación

## POLÍTICA:

**Estatad:** Instalan Comisión de Información del Comité Nacional de Seguridad

**Nacional:** Se unirán los estados más pobres de México para exigir recursos

**Internacional:** Solicita la resistencia hondureña participar en un eventual diálogo

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“La UAEM en La Jornada Morelos”**

En la edición del día de hoy se publica “Aporte de Miguel Ángel Martínez Alfaro a la educación no formal en el quehacer etnobotánico”, texto de Rafael Monroy, profesor investigador del Centro de Investigaciones Biológicas, UAEM y Juan Manuel Rodríguez, de la Facultad de Ciencias de la UNAM. El propósito de estas líneas es proyectar nuestra percepción sobre una vertiente de la obra del maestro Miguel Ángel Martínez Alfaro, cuya influencia en los etnobotánicos dejó indudable huella. Además, porque es necesario para quienes no lo conocieron, despertar su interés por el aporte a la educación no formal en el quehacer etnobotánico que nos legó y que, en muchos aspectos, no ha perdido actualidad.

**La Jornada Morelos.**

**<http://www.lajornadamorelos.com/especiales/la-uaem-en-la-jornada-morelos/79821-aporte-de-miguel-angel-martinez-alfaro-a-la-educacion-no-formal-en-el-quehacer-etnobotanico>**

### Nacional:

#### **“Rechazan rectores destinar recursos para las becas que otorga el CONACYT”**

La pretensión de que la universidad pública aporte recursos para las becas que otorga el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) es inaceptable, sobre todo en el escenario actual, donde el recorte presupuestal de este año y el próximo conduce a los centros educativos a la "catástrofe" financiera y, en consecuencia, los coloca en una "espiral desestabilizadora", advirtieron rectores. Los representantes universitarios sostuvieron que el plan de reducción presupuestal de Felipe Calderón generará un "caos" en dichas instituciones educativas ante la creciente precarización de sus recursos para la realización de sus quehaceres esenciales. Afirmaron que la disminución del presupuesto representa un impacto "enorme" para las universidades, al reducirles no uno por ciento –como el gobierno federal había planteado–, sino 2 por ciento.

**La Jornada, (Karina Avilés).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=politica&article=009n1pol>**

#### **“Convocan a impedir recorte en educación”**

La comunidad de investigadores en materia educativa del país exigió impedir la reducción del gasto para enseñanza. Hacerlo sería una decisión "equivocada y dañina". Manifestó además su desacuerdo con las formas como se están definiendo las políticas públicas de educación básica, por lo que demandó suspender las reformas en marcha y reiniciar un nuevo proceso luego de consultar a los diferentes sectores involucrados. Reunidos en el puerto de Veracruz, en el décimo Congreso Nacional de Investigación Educativa, unos 650 estudiosos de los procesos de enseñanza rechazaron, mediante un pronunciamiento público, el uso "irreflexivo" de pruebas estandarizadas para medir conocimientos y competencias del alumnado, porque la evaluación no puede reducirse, "como sucede frecuentemente, al registro de conocimientos que suelen ser irrelevantes". Durante cuatro días, los investigadores alcanzaron también consensos para demandar a las autoridades educativas una normatividad más estricta a la oferta privada de servicios de enseñanza.

**La Jornada, (Rosa Elvira Vargas).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=politica&article=010n1pol>**

#### **“Ssa: listo, polifármaco contra la presión arterial y colesterol altos”**

La Secretaría de Salud (Ssa) financió el proyecto de investigación para el desarrollo del polifármaco, tableta que contiene sustancias para evitar deficiencias de circulación y elevación del colesterol y de la presión arterial. Las complicaciones de estos padecimientos representan las principales causas de mortalidad en el país. El producto, elaborado por investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN), está terminado y en 2010 comenzará la fase de estudio clínico con 2 mil personas, en quienes se comprobará su eficacia, informó Agustín Lara Esqueda, director del Programa del Adulto y el Anciano de la Ssa.

**La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=sociedad&article=038n1soc>**

#### **“Se concentrarían sustancias peligrosas en el agua por cambio climático: estudio”**

Unas 2 millones de personas están expuestas al arsénico y flúor, debido a que existen residuos de esas sustancias peligrosas en acuíferos de Coahuila, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Guanajuato, Zacatecas, Oaxaca, Morelos y Puebla. Con el cambio climático, se prevé un incremento en la concentración de estos químicos, ya que habrá menos infiltración y mayor demanda de líquido. Con el calentamiento global se espera una mayor demanda en ríos y menor infiltración de agua subterránea, lo cual puede resultar en un crecimiento de la intrusión salina en acuíferos. Se trata de un fenómeno que ya se observa en zonas costeras de Colima, Veracruz y Quintana Roo, señala el estudio Posibles impactos del cambio climático en la calidad del agua, de María Teresa Leal e Ivonne Cerda, del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua.

**La Jornada, (Angélica Enciso L.).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=sociedad&article=039n1soc>**

## SALUD:

### Estatal:

#### **“Intensa vigilancia para evitar el uso de clenbuterol para la engorda de ganado”**

Para proteger a las familias morelenses y evitar problemas de salud, la Secretaría de Salud y la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coprisem), con el apoyo de la Procuraduría General de la República (PGR), realiza operativos para garantizar productos cárnicos libres de clenbuterol. Laura Tovar Calderón, coordinadora general del Sistema Estatal Sanitario, destacó que a pesar de que el uso de esta sustancia está prohibido, aún persiste en algunos lugares donde utilizan este anabólico sin respetar la norma vigente. Dijo que los operativos de monitoreo y muestreo de productos cárnicos en rastros y puntos de venta son permanentes para constatar que la engorda de ganado no se lleve a cabo con clenbuterol, que como se sabe, en México y en Morelos, es una actividad prohibida por los riesgos a la salud que puede traer consigo.

**La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79815-intensa-vigilancia-para-evitar-el-uso-de-clembuterol-para-la-engorda-de-ganado>**

### Internacional:

#### **“Sacuden sismos a Indonesia y Filipinas; inundaciones en India”**

Un nuevo sismo de 6.1 grados en la escala de Richter sacudió hoy el este de Indonesia, mientras horas después la costa sur de Filipinas se vio estremecida por un temblor de 6.6 grados. Este último país sufrió el paso del tifón Parma sólo una semana después del azote de la tormenta tropical Ketsana. La Agencia Nacional de Geofísica de Indonesia informó que el sismo de 6.1 grados se sintió en Papuasias occidental, en el este del país, a unos 3 mil 500 kilómetros de la zona donde el miércoles pasado ocurrió el terremoto de 7.1 grados, en Padang, en la isla indonesia de Sumatra, sin que hubiera reporte de heridos o muertos. Más tarde, el Instituto Geológico de Estados Unidos informó que un temblor de 6.6 grados sacudió el fondo del mar frente a la costa sur de Filipinas; el epicentro se localizó a unos cien kilómetros de la ciudad de Cotabato. A todo esto, en el sur de India, las inundaciones provocadas por fuertes lluvias provocaron 215 muertos y miles de personas sin hogar en los últimos cinco días, dijeron las autoridades.

**La Jornada, (Dpa, Reuters y Afp).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=mundo&article=030n2mun>**

## ECONOMÍA:

### Estatal:

#### **“Aseguran comercializar nopal durante el 2010”**

El director general de Comercialización y Fomento a la Exportación de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) Eduardo Salazar, informó que una empresa nacional firmó un convenio con Morelos para comprar nopal sin espinas durante 2009 y 2010. El funcionario indicó que la empresa, cuya razón social no fue revelada, se interesó en el nopal morelense durante una de las exposiciones que se realizaron.

**Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción).**

### Nacional:

#### **“La economía mexicana se contraerá 7.3 por ciento este año, prevé el FMI”**

México tendrá contracción de 7.3 por ciento este año y en 2010 será de 3.3 por ciento, estimó el director del Fondo Monetario Internacional (FMI) para América Latina, Nicolás Eyzaguirre. Respecto a la propuesta del gobierno federal de aumentar los impuestos en su proyecto de presupuesto de ingresos para 2010 que se encuentra en la Cámara de Diputados, dijo que si recogen más impuestos, especialmente de una base tributaria mayor, y pueden dedicarlos a los segmentos más pobres de la población, será bueno para el crecimiento y para la equidad. El FMI proyecta contracción para América Latina de 2.5 por ciento para este año y un repunte de 2.9 por ciento en 2010.

**La Jornada, (Afp, Dpa y Reuters).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=economia&article=023n1eco>**

#### **“Experto: se podría perder la diversidad del maíz”**

Si en México no se toman medidas para proteger el maíz nativo, la oportunidad de preservar la diversidad para el mundo se perderá; en ninguna otra nación el problema es tan crítico e importante, sostuvo Major Goodman, especialista en el tema y miembro de la Academia Nacional de Ciencias de Estados Unidos. Dijo que los centros de origen del grano aún son hipótesis, se requiere más arqueología para conocerlos y establecerlos, se debe tener mucho cuidado, pues si se arrasa con el material local y el germoplasma de variedades originales, no habrá mucho por hacer.

**La Jornada, (Angélica Enciso L.).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=sociedad&article=039n3soc>**

### **“La competitividad en México se da a costa de bajos salarios y empleos precarios”**

Para alcanzar la competitividad tan invocada por empresarios y autoridades, el principal mecanismo adoptado en México ha sido apostar a los bajos costos, en especial de los salarios. Un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) sobre el mercado laboral mexicano indica que de 34 países analizados sobre los salarios o compensaciones económicas que se pagan por hora en la industria manufacturera, México se ubicó en el penúltimo lugar. Sólo superó a Filipinas en la lista. Quedó por debajo de países asiáticos como Corea, Taiwán y Hong Kong; de Europa oriental, como Polonia y Hungría, y de América Latina, como Brasil, donde los trabajadores manufactureros reciben mejores salarios de los que pagan las empresas mexicanas.

**La Jornada, (Susana González).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=economia&article=022n1eco>

### **“Concamin: sin enfoque integral, el paquete fiscal 2010”**

La propuesta de paquete económico para 2010 evade la debilidad estructural de las finanzas gubernamentales al acudir a una estrategia de emergencia, cortoplacista y sin enfoque integral, sostuvo la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). El organismo empresarial señaló que la actual administración pretende resanar el déficit sin atender sus causas, y criticó que en el paquete presentado el 8 de septiembre no hay medidas que combatan la opacidad y la inadecuada rendición de cuentas a nivel estatal y municipal. En su publicación mensual Pulso Industrial, Concamin señala que el paquete fiscal no incluye mecanismos en favor de la simplificación en el cálculo y pago de impuestos, ni ofrece una estrategia para abatir la piratería, el contrabando y la informalidad, a las que calificó de poderosas fuerzas erosivas de la legalidad.

**La Jornada, (Juan Carlos Miranda).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=economia&article=023n2eco>

### **“Revela ASA deuda con Pemex por \$1,052 millones”**

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) se declaró "imposibilitada" para pagar en tiempo y forma un adeudo de mil 52 millones de pesos a Pemex Refinación, desde 2008. Además, en este ejercicio fiscal, reportó pérdidas por 353 millones de pesos, y un pasivo a corto plazo por casi 6 mil millones. ASA es la única entidad facultada legalmente para suministrar combustible a las aeronaves en todo el territorio nacional; hace la compra a Pemex y la debe cubrir en un plazo máximo de 60 días. Los "pagos vencidos" a Pemex Refinación son de mil 48 millones de pesos, más 4 millones por concepto de intereses.

**La Jornada, (José Antonio Román).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=economia&article=025n2eco>

### **“Se depreció 4% el peso en dos semanas”**

Por segunda semana consecutiva el peso continuó devaluándose frente al dólar, al alcanzar niveles máximos en el interbancario de 13.82 pesos por dólar y cerrar la semana en 13.64. Así, al considerar los niveles mínimos registrados a mediados de septiembre de 13.17 pesos por dólar, el peso se ha depreciado alrededor de 4 por ciento en sólo dos semanas. Analistas financieros señalaron que el comienzo de este movimiento en el tipo de cambio fue resultado de la demanda de dólares por el cierre del trimestre; "sin embargo, no podemos descartar que la incertidumbre en torno al paquete económico para 2010 también afectó el comportamiento de debilidad en la paridad".

**La Jornada, (Israel Rodríguez).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=economia&article=024n1eco>

## **Internacional:**

### **“Inaugura Gruma en Melbourne, una planta de nueva generación”**

Como parte de su estrategia de expansión mundial, Gruma inauguró hace unos días en Melbourne, Australia, una planta equipada con maquinaria que revolucionará la industria en el futuro, en la que además de fabricar tortillas produce panes planos o flat breads y frituras. Cuenta con una capacidad instalada para producir anualmente 37 mil toneladas de productos. Para la construcción de su factoría de nueva generación, la empresa líder mundial en la producción de harina de maíz y tortillas invirtió 60 millones de dólares y estima que sus ventas para 2009 oscilarán entre 45 y 50 millones de dólares.

**La Jornada, (De la redacción).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=economia&article=021n1eco>

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Instalan Comisión de Información del Comité Nacional de Seguridad”**

Al signar el acta con la que quedó instalada la Comisión Permanente de Información del Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP), el gobernador Marco Adame Castillo, remarcó su compromiso de impulsar las acciones necesarias para lograr la efectividad en la lucha contra la delincuencia y garantizar la seguridad de las familias morelenses. En las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del gobierno federal, Adame Castillo manifestó ante el titular de esta dependencia, Genaro García Luna, su convencimiento hacia los lineamientos para el suministro, intercambio y actualización de la información que generen las instituciones de seguridad pública, en los tres órdenes de gobierno. En compañía del gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero; y del secretario de Seguridad Pública del gobierno de Nuevo León, Aldo Fasci Zuazua, el mandatario morelense aceptó que sea el Centro Nacional de Información, la instancia que continúe con la recopilación de la información relativa a las bases de datos criminalísticos y de personal del Sistema, almacenándola en los sistemas y en la infraestructura de Plataforma México.

**La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79824-instalan-comision-de-informacion-del-comite-nacional-de-seguridad>**

**Excelsior, (Redacción).**

**[http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/primera/todomexico/firman\\_acuerdo\\_anticrimen/740457](http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/primera/todomexico/firman_acuerdo_anticrimen/740457)**

**Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción).**

#### **“Congreso del estado someterá a análisis el paquete económico propuesto para 2010”**

La Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Morelos acordó sostener dos encuentros con el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca, para analizar el Paquete Económico 2010 del gobierno del estado de manera detallada, informó el presidente del organismo legislativo, Rabindranath Salazar Solorio. Precisó que el primer encuentro se celebrará mañana martes, en donde esperan que el funcionario estatal dé un informe pormenorizado de sus actividades y de las necesidades del estado en materia económica, con lo que oficialmente inicia el análisis de las iniciativas de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2010. El segundo encuentro, explicó el diputado del PRD, será programado para la próxima semana y a éste serán convocados los presidentes municipales en funciones y electos de los 33 ayuntamientos, con el objetivo de analizar los recursos estatales y federales previstos en el Paquete Económico 2010 del gobierno del estado para los municipios morelenses y que estos tengan una perspectiva para la elaboración de sus leyes de ingresos.

**La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79808-congreso-del-estado-sometera-a-analisis-el-paquete-economico-propuesto-para-2010>**

#### **“Reinstalación y salarios caídos para 18 profesores disidentes”**

El gobierno del estado aceptó reinstalar y pagar todos sus salarios caídos retenidos desde el 15 de agosto de 2008, a 18 profesores quienes fueron reconocidos como líderes del Movimiento Magisterial de Bases. La decisión se tomó la noche del viernes en una mesa de negociación que se instaló al concluir la marcha que realizaron los maestros para reiterar su demanda principal de cancelar la Alianza por la Calidad Educativa y las órdenes de aprehensión contra decenas de profesores que han participado en el movimiento, informó Blanca Nieves Sánchez Arano, vocera del magisterio.

**La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79812-reinstalacion-y-salarios-caidos-para-18-profesores-disidentes>**

**El Sol de Cuernavaca, (Monica Gonzalez)**

**<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1350757.htm>**

#### **“Quedarán libres de humo 500 taxis”**

Con la finalidad de reforzar la Ley General para el Control de Tabaco vigente en el estado, la Secretaría de Salud del gobierno de Morelos firmó este viernes un convenio de colaboración con la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), para combatir las adicciones en la entidad. El titular de la dependencia, Víctor Caballero Solano, reconoció la labor de más de 500 taxis que a partir de hoy y con capacitación previa, y a través de un engomado que tiene la leyenda “Taxi 100 por ciento libre de humo de tabaco”, informarán a la gente sobre el peligro que causa este hábito, y sobre todo, prohibirán fumar a bordo de sus unidades. Por su parte, Luis Llanes Lagunas, titular de la Oficina Nacional para el Control del Tabaco a nivel federal, dio a conocer que de acuerdo a datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), se estima que cinco millones de personas mueren por el tabaco en el mundo, y que 650 millones de personas de la población actual, morirán por enfermedades asociadas al consumo de tabaco.

**La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79813-quedaran-libres-de-humo-500-taxis>**

### **“Eligen a ex diputado líder de Cuernavaca”**

Con 286 votos a favor, Óscar Velazco Cervantes fue electo presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Cuernavaca. Ayer, 573 delegados se dieron cita en el auditorio Teopanzolco para elegir en asamblea a su nuevo líder municipal (2009-2012). En este proceso se inscribieron tres candidatos: Hedilberto Rodríguez Valverio, quien obtuvo 26 votos; Héctor Guerrero Martínez, 257, y se anularon cuatro votos.

*Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción).*

*El Sol de Cuernavaca, (Monica Gonzalez).*

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1350773.htm>

## **Nacional:**

### **“Se unirán los estados más pobres de México para exigir recursos”**

Chiapas, Oaxaca y Guerrero integrarán un frente común para obtener más recursos de la Federación o al menos evitar que les recorten el presupuesto para el año próximo, informó el gobernador Zeferino Torreblanca Galindo. El mandatario sostuvo que los tres estados son los más pobres del sur de México y adelantó que, junto con los gobernadores y diputados federales de Chiapas y Oaxaca, el próximo martes presentará el Proyecto Conjunto de Desarrollo Regional ante el Congreso de la Unión. Pretendemos que el fondo regional se dé en las mismas condiciones del año pasado, cuando fue de 2 mil 500 millones de pesos para las tres entidades; en el caso de Guerrero se invirtió en carreteras, dijo.

*La Jornada, (Sergio Ocampo Arista).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=estados&article=031n1est>

### **“Hoy, decisión final de la STPS sobre la toma de nota al SME”**

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) señaló que ante la inminente negativa de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) de entregarle este lunes la toma de nota a Martín Esparza Flores, como secretario general de esta organización, prevé ir por la vía legal para defender su derecho y analiza la presentación de un amparo. La solicitud de toma de nota presentada por el SME para Esparza Flores, el pasado 5 de agosto, desató desde su inicio diferencias entre esta organización y las autoridades de la STPS, las cuales se agudizaron al grado de que este sindicato demandó ante la Cámara de Diputados un "juicio político" contra el titular de la dependencia, Javier Lozano Alarcón, porque considera que el funcionario no está respetando la autonomía sindical.

*La Jornada, (Patricia Muñoz Ríos).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=politica&article=003n1pol>

### **“Queman libro oficial de biología en Guanajuato”**

Integrantes de organizaciones afines al Partido Acción Nacional (PAN) quemaron textos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en protesta por el retiro de los libros de biología de la Secretaría de Educación de Guanajuato (SEG), que basan la educación sexual en el matrimonio, la virginidad y la abstinencia. A las 11:30 de la mañana, unas 20 personas afiliadas a la Asociación Estatal de Padres de Familia, así como a las organizaciones Suma tu Voz y Coalición Ciudadana por la Familia y la Vida (Cofavi), se manifestaron con pancartas ante la presidencia municipal.

*La Jornada, (Carlos García).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=estados&article=032n1est>

### **“Enfrentan alcaldías de Edomex casi 1,300 demandas laborales”**

Las administraciones municipales que iniciaron funciones el 18 de agosto enfrentan casi mil 300 demandas laborales por despidos injustificados, informó el Tribunal de Conciliación y Arbitraje (TCA) del estado de México. Los ayuntamientos con más quejas son Ecatepec, Nezahualcóyotl, Naucalpan, Tlalnepantla y Toluca, por ser los que tienen más burócratas, explicó. Los despidos de trabajadores por cambio de administraciones municipales son normales, pues todos los ayuntamientos hacen ajustes de plantilla laboral y dan de baja a decenas de colaboradores, pero deben respetar los derechos de los empleados, dijo el presidente del TCA, César Fajardo de la Mora.

*La Jornada, (Israel Dávila).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=estados&article=033n1est>

### **“Marchan por derechos de los niños en Sonora”**

Unas 800 personas participaron en la Marcha por los derechos de los niños, organizada por integrantes del Movimiento Ciudadano 5 de Junio por la Justicia, a cuatro meses del incendio en la guardería ABC, que dejó un saldo de 49 niños muertos. Patricia Duarte Franco, madre de Andrés Alonso García, una de las víctimas, informó que este lunes se realizará una marcha en la ciudad de México, durante la cual vamos a dar a conocer importantes avances de nuestra búsqueda de justicia y nuestra lucha por que el gobierno brinde atención de calidad y seguridad a los niños en las guarderías del país.

*La Jornada, (Ulises Gutiérrez).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=estados&article=033n3est>

#### **“Aumentan 261% operaciones financieras sospechosas: SHCP”**

Las operaciones financieras sospechosas de estar vinculadas a grupos de narcotraficantes, terroristas o de delincuencia organizada registraron en México un inusitado incremento de 261 por ciento entre enero y agosto de este año, revelan reportes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Ante este panorama, la dependencia federal estableció nueva normatividad en materia de información y reportes de usuarios del sistema de servicios financieros, que implica la notificación obligatoria de operaciones hasta por 500 dólares que se realicen de manera inusual en instituciones financieras no bancarias. Anteriormente sólo se reportaban operaciones sospechosas por un mínimo de 10 mil dólares. Apenas la semana pasada, en el contexto de la Conferencia de las Américas, organizada por el Banco Mundial y realizada en Miami, Florida, el empresario David Robillard, presidente de Kroll, una de las empresas privadas de seguridad e inteligencia más importantes del mundo, reveló que grupos de narcotraficantes que operan en México obtienen cada año ganancias hasta por 40 mil millones de dólares.

**La Jornada, (Víctor Cardoso).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=economia&article=020n1eco>

#### **“Avala Sagarpa algunas solicitudes para sembrar maíz transgénico”**

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) no aprobó la totalidad de las 31 solicitudes presentadas por Monsanto, Pioneer, Down y Agrosience para la siembra experimental de maíz transgénico en cinco estados; se espera que en esta semana la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) informe sobre su decisión. No todo pasó ni todo se rechazó; ya no hay razón para posponer más los experimentos porque hay que avanzar en la investigación en campo, dijo en entrevista Francisco Mayorga Castañeda, titular de la Sagarpa.

**La Jornada, (Matilde Pérez U.).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=sociedad&article=039n2soc>

#### **“Con profundo compromiso, Manuel de Elías recibe la Medalla Bellas Artes”**

En su 70 aniversario de vida y como reconocimiento a sus 55 años de trayectoria como compositor, pianista, director de orquesta e impulsor en nuestro país de la educación artística, el maestro Manuel de Elías fue distinguido con la Medalla Bellas Artes este domingo en la sala Blas Galindo del Centro Nacional de las Artes. Al frente de la Orquesta Sinfónica Nacional, como director huésped, De Elías ofreció un concierto en dicho recinto, donde se interpretaron las obras Nocturno, de Blas Galindo; Sonatina para orquesta, de Manuel Enríquez, y partituras compuestas por el homenajeado: Concierto para violonchelo y orquesta –con la solista Bozena Slawinska–, y Conmemoraciones.

**La Jornada, (Carlos Paul).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=cultura&article=a13n1cul>

#### **“Acumula la Corte casos sin resolver ante el marcado ausentismo de los ministros”**

Las ausencias por vacaciones, permisos y "para cumplir con compromisos oficiales" han derivado en que en los dos meses anteriores la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) haya suspendido o aplazado votaciones de asuntos importantes. Destaca la acción de inconstitucionalidad en la que se impugnó la bursatilización de impuestos considerada en el Proyecto Sonora. El caso se discutió por vez primera el 27 de agosto pasado y hasta la fecha no se ha resuelto, porque no se han podido reunir los 11 integrantes del pleno para abordar el asunto. Otras votaciones también han sido aplazadas, la mayoría de las veces porque para anular una ley se requiere de ocho votos. Resulta que hay siete votos, uno o dos ministros ausentes y entonces el pleno resuelve dejar para otro día la votación, ante la posibilidad de que se alcancen los ocho votos para invalidar una norma.

**La Jornada, (Jesús Aranda).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=politica&article=011n1pol>

#### **“Largo desahogo de litigios impide al IFE destruir paquetes de la elección de 2006”**

El Instituto Federal Electoral (IFE) prevé que la destrucción de las boletas del recién concluido proceso electoral ocurra antes que las de la elección de hace tres años. Sólo se está a la espera de que concluya el estudio ordenado por el Consejo General, para proceder en consecuencia. En el caso de 2006, la ya prolongada revisión de los recursos legales aún no concluye. Si bien en el ámbito nacional se han agotado todas las vías jurídicas para acceder a los paquetes, no es el caso de los externos. El consejero electoral Arturo Sánchez dijo que la previsión es que primero puedan destruirse los paquetes de 2009. Mientras que de los de 2006 se está a la espera del fin de esos litigios internacionales.

**La Jornada, (Alonso Urrutia).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=politica&article=012n1pol>

#### **“Sin ley, los cabilderos retoman sus asuntos en el Congreso”**

Considerada fuente de corrupción, opacidad y presión de las grandes empresas en el país, la actividad de mediación o cabildero privado en las dos cámaras del Congreso de la Unión no ha sido regulada por decisión los legisladores, quienes la toleran porque también la practican desde sus propios despachos. La actividad de los cabilderos se despliega principalmente entre septiembre y noviembre de cada año, cuando los diputados discuten la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos. Este año su principal objetivo es evitar el IEPS a tabacos, cervezas y a telecomunicaciones, propuesto por Felipe Calderón, y que implicaría, de acuerdo con los estudios de los cabilderos, aplicar un impuesto adicional de 6 por ciento a sus productos.

**La Jornada, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=politica&article=013n1pol>

### **“Permitirán reformas legales cumplir con 14 proyectos de infraestructura: SCT”**

Con las modificaciones propuestas por el Ejecutivo a la Ley de Asociaciones Público-Privadas, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) pretende sacar adelante los 14 proyectos de infraestructura más importantes que tiene en cartera. Entre los proyectos están los tramos carreteros en Michoacán, Guanajuato y Morelos, aunque también tiene pendientes obras mayúsculas como Punta Colonet. Por lo pronto, la dependencia pondrá en marcha un programa especial de concesión federal con el gobierno de Tamaulipas, en el que mediante el esquema de aprovechamiento de activos los dos órdenes de gobierno acelerarán todos los procesos legales y administrativos para que el sector privado pueda construir el libramiento Tampico.

**La Jornada, (Miriam Posada García).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=economia&article=025n1eco>

## **Internacional:**

### **“Solicita la resistencia hondureña participar en un eventual diálogo”**

El Frente Nacional de la Resistencia contra el Golpe de Estado en Honduras solicitó hoy su incorporación a un eventual proceso de diálogo para encontrar una salida a la crisis derivada de la asonada del pasado 28 de junio. La restitución en el poder del presidente constitucional Manuel Zelaya se presenta como el principal obstáculo para una solución negociada. Por lo pronto, Zelaya exigió al régimen de facto, encabezado por Roberto Micheletti, que levante el estado de excepción y el cerco en torno a la embajada de Brasil, donde se encuentra en calidad de huésped desde el pasado 21 de septiembre, cuando sorpresivamente retornó al país. Al término de una asamblea de la resistencia, el coordinador general del frente, Juan Barahona, subrayó que en el proceso de negociaciones tienen que participar la resistencia, el presidente constitucional Manuel Zelaya y los golpistas.

**La Jornada, (Pl, Afp y Dpa).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=mundo&article=027n1mun>

### **“Brutal concentración de la propiedad de la tierra en Brasil, los pasados 10 años”**

El avance de agronegocios con monocultivos de soya –cuyo precio en el mercado internacional ha estado al alza– o de caña de azúcar –orientada al uso de biocombustibles– es responsable en Brasil de la expansión de grandes propiedades, cada día más concentradas en menos manos, según organizaciones campesinas, analistas del sector y fuentes oficiales. Así lo revela, por ejemplo, el estatal Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE) en su recientemente publicado Censo Agropecuario de 2006, que tomó como base de trabajo más de cinco millones de fincas rurales y manejó un índice que mide la concentración de la propiedad rural, el cual quedó muy cerca de su nivel máximo de acaparamiento de tierras. El índice, que relaciona el área total de cultivos con la cantidad de dueños de las tierras, llegó en 2006 a .872, en un rango máximo de 1. Esto significó un avance en la concentración de .016, es decir, 1.9 por ciento, con relación al censo agropecuario anterior, cuando fue de .856.

**La Jornada, (Ips).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=mundo&article=028n1mun>

### **“Victoria del Partido Socialista griego; fin a cinco años de gobierno conservador”**

El Partido Socialista griego, Pasok, venció hoy al partido Nueva Democracia (ND) del actual jefe de gobierno, Costas Caramanlis, en las elecciones legislativas celebradas este domingo. Con su victoria pondrá fin a cinco años de gobierno conservador, debilitado por el mal manejo de las finanzas públicas y escándalos de corrupción. Los comicios parlamentarios fueron convocados de forma anticipada por Caramanlis para tratar de asegurar un amplio consenso en la aplicación de medidas de austeridad, pero con la derrota los socialistas darán un giro a la política económica en favor de pequeños negocios, reducción del déficit público con menos gastos de defensa y restablecimiento de impuestos a grandes corporaciones. Con 58 por ciento de los sufragios contados, el Pasok tenía 43.7 por ciento de votos, que le daban 159 de 300 curules del parlamento unicameral, mientras que ND caía a 37.2 por ciento, es decir, 96 sillal.

**La Jornada, (Afp, Dpa y Reuters).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=mundo&article=029n1mun>

### **“Grupo empresarial de Berlusconi deberá pagar 750 millones de euros a compañía rival”**

El grupo Fininvest, propiedad del jefe de gobierno italiano, Silvio Berlusconi, fue sentenciado por un tribunal civil de esta ciudad del norte de Italia a pagar 750 millones de euros a la corporación CIR, de su rival Carlo de Benedetti, en compensación por un juicio relativo al control de la compañía editorial Mondadori, durante el cual el magnate sobornó a un juez. El caso se remonta a 1991, cuando una corte de Roma permitió que Fininvest comprara un lote de acciones que le daban el control sobre Mondadori, fundada por De Benedetti. Fininvest consiguió el fallo favorable en 1991 gracias a que el entonces abogado de Berlusconi, Cesare Previti, sobornó al magistrado, según pudo corroborar una corte criminal en 2007.

**La Jornada, (Afp, Dpa y Reuters).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=mundo&article=029n2mun>

### **“El FMI exige medidas contra financiamiento del terrorismo proveniente de Irán”**

En una reunión del órgano directivo del Fondo Monetario Internacional (FMI), el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, exigió que se adopten medidas de represalia para proteger al sistema financiero internacional del lavado de dinero y de financiamiento del terrorismo proveniente de Irán. Geithner exigió que todas las naciones ejerzan una vigilancia reforzada de las actividades de sus instituciones financieras con instituciones financieras iraníes, incluidas sus filiales en el extranjero, y en particular aquellas concernientes a los bancos iraníes Saderat y Mellí. Estados Unidos acusa a Irán de financiar el terrorismo o apoyar los movimientos incluidos en su lista de grupos terroristas.

**La Jornada, (Afp, Reuters y Dpa).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/05/index.php?section=mundo&article=030n1mun>